

La Voz de Menorca

Número suelto . 5 céntimos
Número atrasado 10

DIARIO REPUBLICANO

Año XII.— Número 4.021.

Suscripción
En la isla al mes. . . Ptas. 1'50
Resto de España. . . " 1'75
Extranjero. . . " 2'50

MAHON, VIERNES 27 JULIO 1917

Redacción y Administración:
CALLE NUEVA.—Teléfono 160.

El 14 de Julio en París

La fiesta de las Banderas

Dentro una aclamación entusiasta París saluda los emblemas de la Victoria.

¡Qué emoción! ¡qué entusiasmo! Qué bello es ver una capital como París en el momento de salir todos sus habitantes por calles y plazas para saludar a los miles de soldados que con alegría sin igual han salido de sus trincheras para recorrer los grandes boulevards con sus músicas y banderas.

Este día glorioso para muchos batallones dejará un recuerdo agradable a todos los que han podido contemplar como las banderas han sido todas condecoradas por la cruz de guerra y la medalla militar, pues han sabido luchar al lado de sus héroes, y aunque destrozadas y teñidas con sangre por los que las han defendido y no han dejado perderlas, han sabido brillar los agradables colores que como estandarte nacional tiene la bella Francia.

Qué día de júbilo y de alta emoción hemos sentido los que hemos contemplado desfilar los bravos soldados entre la muchedumbre compuesta de millares de personas que formábamos callejón para el paso de las bravas tropas; qué inmenso gentío provisto de flores y coronas para arrojar a los que tan alegres pasaban con sus armas al hombro y con la sonrisa en los labios; qué aplausos y qué vivas se han oído, pues nunca ha cesado el inmenso gentío de aclamar al ejército en masa, que como el más valiente ha desfilado ante la tribuna de honor, por haber sido éste el que más se ha distinguido durante todo el tiempo de guerra.

Honor a las mujeres francesas debe hacerse que como valientes y fuertes saben premiar con sonrisas a sus bravos defensores. Hoy se ha podido juzgar una vez más su gran espíritu y energía; ellas fueron las primeras en dar los primeros vivas y ellas han coronado al paso de los batallones a todas las banderas las cuales iban cubiertas de flores; ellas han tenido organizado durante el paso de sus hermanos y maridos secciones de compañeras las cuales ofrecían a los fuertes soldados refrescos para aliviarles del gran calor que, debido a la ruda marcha del desfile por las calles de París les producía, y otras tantas pero a miles tenían docenas de pañuelos todos iguales para repartirlos y secarles el sudor; eran regalos y recuerdos del glorioso 14 de Julio al conmemorar las brillantes victorias de sus regimientos.

Al final del desfile de tropas hemos tenido todos que levantar la cabeza al oír la entusiasta aclamación, al contemplar emocionados unas escuadrillas de aviones compuestas de 150 aparatos que seguían a los regimientos y que han querido también desfilan ante París.

El panorama era muy hermoso viéndose en el aire los hermosos aparatos en filas de a cuatro, y cuando se distinguía una pausa con un solo avión, sabíamos que era el capitán de la escuadrilla y hasta podíamos conocer su nombre, pues días antes los periódicos nos habían dado toda clase de detalles; qué aplausos han dedicado al ejército aviador de Francia; qué vivas a estos pájaros que desde tan alto velan para la tranquilidad de

toda una nación; qué delirio sentían todos de poder abrazar y arrojar flores a tan valientes soldados que para la libertad están luchando; ¡qué penal decían, por los valientes parisienses, que lejos de nosotras pasan; qué lástima que no puedan sentir de nuestras bocas estos vivas a ellos dedicados, ya que de nuestros corazones salen para ellos también el cariño fraternal que como hermanos de la patria, sentimos para todos.

No hablaré de la tribuna presidencial y que era la menos lujosa, pero si algo os diré de la de los heridos de guerra; esta estaba adornada con pabellones con los colores franceses, y muchas coronas de flores; los que por su desgracia entre ellos estaban eran estos bravos soldados que para conseguir la libertad del mundo entero han luchado en los campos de batalla habiendo perdido en ellos un brazo o una pierna; a estos valientes hombres han sabido levantarles una tribuna de honor para presenciar el desfile de sus banderas condecoradas y ver pasar además a sus hermanos que con bravura y entusiasmo sin igual partirán mañana otra vez a sus frentes para combatir al enemigo. Distinguidas señoritas con su traje de la Cruz Roja estaban encargadas de recibir a los heridos para ofrecerles los mejores asientos y acompañarles hasta ellos.

Acabó el desfile; el inmenso gentío, extasiado por la emoción, no dejaba oír el más pequeño ruido, pero de pronto, al levantarse el Presidente de la República Francesa, Mr. Poincaré, hubo una aclamación entusiasta con vítores a las naciones aliadas y a la pronta victoria final. ¡Qué alegría! ¡Qué felicidad si el próximo 14 de Julio vemos desfilan todas las tropas de los frentes con la bandera de Paz!

PONS MENÉNDEZ.

Fracaso del bloqueo submarino

Durante la semana que terminó el domingo 1.º de Julio, a las 3 de la tarde, entraron en los puertos británicos 2.898 buques mercantes de todas nacionalidades y de más de 100 toneladas, y salieron 2.795.

No van comprendidos en dichas cifras los buques de cabotaje y de pesca.

Durante el mismo período fueron:
(a) Hundidos por submarinos o por haber chocado con minas, 14 buques británicos mercantes de más de 1.600 toneladas y 3 de menos de dicho tonelaje. Además, 7 buques de pesca británicos.

(b) Atacados por submarinos sin resultado; 17 buques mercantes británicos.

Durante la semana que terminó el 8 de este mes, a las doce de la noche, el movimiento de buques mercantes de todas nacionalidades en los puertos italianos fué el siguiente: entradas: 527 buques con un tonelaje bruto de 300.928 toneladas. En estas cifras no van comprendidas las embarcaciones de pesca y de pequeño cabotaje.

Las pérdidas de los buques mercantes italianos en todos los mares, en el indicado período, fueron de dos vapores y diez pequeños veleros.

NODRIZA.—Se desea encontrar una. Informes Pi y Margall, 45, tienda.

La democracia en el cine

En sesión de prueba vimos proyectar anoche en el CINE MODERNO una película interesantísima, de palpitante actualidad, a la que nos hemos referido ya en escritos anteriores.

En la primera parte de este precioso film «Gaumont» se dan unas hermosísimas notas referentes al grandioso mitin de las izquierdas celebrado no hace mucho en la Plaza de Toros de Madrid.

El circo taurino ofrece una magnífica visión de conjunto. Luego se ven uno a uno y durante algunos momentos aquellos eminentes oradores que dirigieron la palabra al pueblo.

La proyección de una idea de los mismos pues ya es sabido que para ser buen orador no basta la elocuencia; deben acompañar la actitud, los movimientos, las acciones, el gesto, etcétera. Esta última parte, la mímica, la reproduce bien la cinematografía.

Sobre la pantalla vimos discursar a los señores Melquiades Alvarez, Lérroux, Menéndez Pallarés, Castrovido, Ovejeró, Unamuno, Albornoz y otros.

Es preciosa esta parte de la cinta. En la segunda aparecen detalles de la Asamblea que por respeto al Gobierno diremos que no se celebró el día 19 en Barcelona.

Sucesivamente y en actitud por demás interesante son presentados al expectador los señores Cambó, Abadal, Roig y Bergadá, Giner de los Rios, Pablo Iglesias, Lérroux, Marcelino Domingo, Rodés, Melquiades Alvarez, Azzati, Castrovido y muchos otros parlamentarios.

Destaca también el palacio del gobernador (Parque de Barcelona) y se contempla el desfile de los parlamentarios después de la visita de la autoridad civil a la Asamblea que no se celebró.

Por último se exhiben los argumentos que el Gobierno opuso al sólido razonamiento de los asambleístas y a sus justísimas exigencias. Son estos argumentos oficiales los esbirros y fuerza pública que rodean el local de la Asamblea y los barcos de guerra que se mandaron a Barcelona.

Véase pues como la Empresa del CINE MODERNO prepara una hermosísima cinta de información.

CRONICA LOCAL Y GENERAL

Las fiestas de Villa-Carlos

Ayer por la tarde la banda del Regimiento Infantería de Menorca número 70 dió un brillante concierto en la plaza de la Explanada de Villa-Carlos, que rebosaba de concurrencia.

La retreta y las carreras de cintas que más tarde tuvieron lugar fueron igualmente motivo de extraordinaria animación.

Los números de ayer, día de Santa Ana, como los anteriores, muy lucidos, dieron notas simpáticas y alegres y cerraron dignamente el período de fiestas.

Las de este año han dejado grata impresión a la que sucederá un recuerdo placentero.

Noticias oficiales

Para efectuar las prácticas reglamentarias ha sido destinado al grupo

mixto de campaña de esta Comandancia de Artillería el primer teniente don Vicente Guarner, alumno de la Escuela Superior de Guerra.

—En virtud del concurso de traslados de maestros de la categoría de mil pesetas anuales de sueldo, el de Alayor don Vicente Vandeller pasa a Masllorens (Tarragona).

—Se ha publicado en el *Boletín Oficial* el extracto de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento de Alayor durante el mes de Noviembre de 1916.

Bombardeo de tomates

Desde una ventana de la plaza de la Pescadería el día de San Jaime bombardearon con tomates a la gente que por allí discurría.

La hazaña fué censurada y mereció duros calificativos que consideramos justos.

En esta culta tierra no estamos hoy en el caso de sufrir bombardeos aéreos, ni siquiera pedestres, que no otro adjetivo merece el que nos ha denunciado.

Carrera pedestre pública

Conforme dijimos ayer, esta tarde a las seis y media tendrá lugar una carrera pedestre pública en la que se disputarán la victoria los corredores Prat y Pons.

El recorrido será de siete kilómetros sobre la pista siguiente, a la que darán vueltas los corredores en el mismo orden en que nombramos las calles y plazas, a saber:

Plaza de la Arravaleta, calle Nueva, plaza de la Constitución, calles de San Roque, del Rosario, plaza de Colón (Vieja), calles del Angel y Deyá, plaza de la Arravaleta y así sucesivamente.

En total veintinueve vueltas. Premio al vencedor: un objeto de arte que ofrecen los vecinos.

De regatas

Como adición a la reseña publicada ayer referente a los festejos náuticos debemos añadir que se dió por terminada la regata de misticos de 4'70 metros obteniendo el premio el bote «Marín», propiedad de don Francisco Carreras.

El premio consistía en un objeto de arte y 25 pesetas.

Felicitemos al señor Carreras.

Las aceras

Como ha sabido hacer muy bien otros años la Guardia Municipal, conviene que cuide de que las aceras no queden durante la velada totalmente ocupadas hasta el punto de obligarse al transeunte a bajar al arroyo.

Hay todavía unas pocas personas que parecen no comprender que las aceras son de libre circulación y que en todo caso es el transeunte quien cede una parte de ellas al que toma el fresco.

No debe éste por lo tanto abusar.

El niño belga y su asno

Copiamos del último número del semanario palmesano *Gaceta de los aliados y Unión Latina*:

«Un oficial alemán, en Bélgica, encuentra a un pequeño belga, conduciendo un burro, e interpellándole con la jovialidad «fina» propia de su raza:

—Escucha, pequeñín! Tienes un burro magnífico. ¿Cómo lo llamas?... ¡Apostaría que Alberto!

—¡Dios me guarde, señor oficial!— contesta el niño.—¡Estimo demasiado a mi rey!

Entonces, frunciendo los entrecejos, el oficial le dice:

—¡Espero, cuando menos, que no le llamarás Guillermo!

—¡Dios me guarde, señor oficial!...

¡¡Estimo demasiado a mi burro!!»

Suspensión levantada

Previa consulta con los respectivos directores, que ofrecieron someter el periódico a la censura, el gobernador ha levantado la suspensión de nuestros queridos colegas de Barcelona *La Publicidad*, *El Progreso*, *La Veu de Catalunya* y *La Lucha*.

Nos alegramos sinceramente.

Un buen ejemplo

Debería tener muchos imitadores el digno Ayuntamiento de Marata de Tajuña, que, acordó adquirir una considerable extensión de terreno hoy destinado a coto de caza para ponerlo en estado de cultivo y repartirlo en pequeñas parcelas entre las familias más necesitadas de aquel vecindario.

Por poco que se reflexione, se ven las múltiples y trascendentes consecuencias del acto de que se trata, sea cual fuere el aspecto que de los muchos que ofrece se examine.

Desde luego salta a la vista la benéfica influencia que en el fomento de la riqueza de la localidad habrá de tener.

El País y el Gobierno

Los que estamos obligados a registrar las palpitaciones del país no podemos hacer caso de lo que declare un Gabinete presidido por el señor Dato. Sabemos que grado merece de credulidad. El país sabe que no hay Gobierno: Ningún estamento se siente defendido. Todas las clases sociales están de acuerdo en declarar que el Gobierno está incapacitado para resolver ninguno de los problemas pendientes.

La inconsciencia de que dan prueba el señor Dato y sus comparsas significa mucho más que todas las declaraciones ministeriales. Lo que caracteriza esas palabras es el esfuerzo por enterrar todas las cuestiones. La sordina es general.

Frente a esa actitud del Poder, ¿qué existe en este momento? Pues un país entero que exige cuentas y lo hace imperativamente.

Un choque

El dueño del piano de manubrio que suele recorrer estas calles nos ha rogado hagamos pública su queja contra los pasajeros que iban en un coche que ayer embistió al piano y le derribó al regresar éste de la fiesta de Villa-Carlos.

Funda el denunciante su censura en el hecho de que los denunciados pasajeros no solo siguieron su camino sin ayudar al atropellado, sino que también se burlaron del perjuicio ocasionado.

Vino en ayuda del perjudicado el conductor de un coche que llegó luego y le ayudó a levantar el piano.

Silencio culpable

Según noticias de los periódicos belgas, las autoridades alemanas han expulsado a los padres jesuitas de la residencia de Arboing, del colegio de San Estanislao y del Instituto del Sagrado Corazón de Jesús.

SERVICIO TELEGRAFICO

de LA VOZ DE MENORCA

Barcelona 27 a las 6 15.

Nota alemana

Berlín.—En los Cárpatos las tropas alemanas obligaron a los rusos a desalojar Kirlibaba.

Reñidas luchas en el frente occidental.—El nuevo Gobierno ruso

Protesta enérgica de la Prensa contra la censura

Bajo la dictadura

Barcelona 26 a las 25 40.

Siguen los conflictos

La huelga bilbaína

Bilbao.—Los patronos metalúrgicos han acordado hacer concesiones.

Se ha solucionado la huelga de obreros de hormigón armado del ramo de construcciones.

Varios huelguistas agredieron al contratista de albañilería Miguel Domaica.

Éste y su hijo dispararon los revólvers, hiriendo gravemente a dos huelguistas.

El padre y el hijo han ingresado en la cárcel.

Telegramas oficiales

En el ministerio de la Gobernación han recibido los siguientes telegramas oficiales:

Valencia.—A las nueve de la mañana se ha levantado el estado de guerra.

Santiago.—Ayer tarde, a las cinco, se levantó el estado de guerra en esta región.

Coruña.—Hay impresiones satisfactorias sobre la situación de Santiago.

El gobernador pasó todo el día en dicha pabla.

Alicante.—El gobernador estuvo en Alcoy, cambiando impresiones con las autoridades locales, los patronos y los obreros.

Se han reanudado los trabajos en todos los talleres y fábricas.

Bilbao.—Prosiguen las gestiones para el arreglo de la huelga de los metalúrgicos.

Consejo de ministros

A las once de la mañana se reunió el Consejo de ministros en la Presidencia.

A la entrada los consejeros anunciaron que llevaban diversos expedientes.

El señor Sánchez Guerra manifestó que las noticias de provincias acusaban tranquilidad completa.

El consejo terminó a la una y media.

Según el señor Dato la mayor parte se dedicó al examen de las cuestiones de política exterior, de las que dió cuenta el ministro de Estado, y de orden público, acerca de las cuales informó el de la Gobernación.

El de Fomento dió noticia de un decreto que prepara sobre servicios de agricultura.

Mañana, dijo el señor Dato, llegarán a Santander los reyes a bordo del yate «Giralda».

El señor Andrade dió cuenta de una petición de crédito para reparar los daños causados por el fuego en los locales de la facultad de farmacia de Madrid y de medicina de Zaragoza.

Aprobóse un proyecto del ministro de Justicia por el que se reduce el número de alguaciles y se mejora el sueldo de los que permanezcan.

Se concedieron tres indultos de pena de muerte.

El señor Dato anunció que esta tarde recibirá una comisión de directores de periódicos que le entregará una protesta escrita contra la censura.

La guerra mundial

Agitación en Rusia

La situación

Londres.—El Times escribe que la confianza que se tiene en Rusia lo de-

muestra el hecho de haber anunciado la Tesorería británica que se ha concedido otro préstamo de 15 millones de libras esterlinas al Gobierno ruso.

En América se manifiesta un inmenso interés por los problemas rusos y sus soluciones, y es la creencia general que el pueblo ruso sabrá establecer un Gobierno, si bien parece que actualmente hay en Rusia aun más personas que trabajan por Alemania que en tiempos de la vieja y corrompida autocracia germanófila.

Nuevo Gobierno

Petrogrado.—El nuevo Gobierno ha quedado constituido en la siguiente forma:

Presidente y ministro de la Guerra y Marina, Kerensky.

Ministro sin cartera en funciones de presidente durante las ausencias de Kerensky, M. Neqrassoff.

Asuntos exteriores, Tereschenko.

Interior y Correos y Telégrafos, Tseretelli.

Abastecimientos, Tyrshkonoff.

Agricultura, Tchernoff.

Fomento, Skobelev.

Santo Sinodo, Wladimir Lwoff.

Inspector general, Godneff.

No se han provisto todavía las carteras de Hacienda.

Rusia, Ucrania y Finlandia

Londres.—Los corresponsales ingleses en Petrogrado declaran unánimes que los recientes movimientos revolucionarios, con indisciplinas y peticiones autonomistas, fueron organizados por los agentes alemanes con objeto de crear dificultades a la ofensiva de Brusiloff y la decisión de Kerensky y otros ministros socialistas, queriendo acordar inmediatamente la autonomía de Ucrania.

La autonomía de esta región supone la quinta parte del territorio ruso, ascendiendo a 52 millones los habitantes.

Se necesitaba conceder esta independencia a Ucrania, a fin de evitar una nueva revolución separatista.

Austria y Alemania han hecho enormes trabajos de propaganda con objeto de provocar esta contrarrevolución.

Se sabe que muchos agentes alemanes han sembrado la discordia entre Finlandia y Rusia.

El Gobierno finlandés ha recibido consejos de Berlín.

Los corresponsales dicen que Rusia actualmente tiene necesidad de dictadores que impongan la ley con toda energía y toda la rapidez posible.

EN LOS FRENTE

En la meseta de California

Londres.—El corresponsal del Times en el frente francés dice:

Los alemanes atacaron la meseta de California con especial tenacidad, ganando algún terreno en varios puntos, pero a costa de durísimas pérdidas.

Demuestran los franceses en la defensa de esta línea, que se compone de puestos de observación, incomparable bravura y firme confianza.

La magnitud y la duración del bombardeo alemán es terriblemente desproporcionado a los insignificantes progresos que lograron las tropas enemigas.

La meseta de California está tan pronunciadamente expuesta que si alguno de los adversarios, por medio de un derroche de municiones y monstruosos sacrificios de vidas, se apoderase de ella, no se podría mantener allí.

Hay que suponer, por lo tanto, que las razones que animan al Estado Mayor enemigo para hacer estos esfuerzos, son más bien de orden político que militar.

Quieren obtener un éxito resonante para contrarrestar el descontento nacional por la campaña submarina y como argumento a las tendencias pacíficas de Austria.

Parte inglés

Londres.—Esta mañana, a primera hora, tras violento bombardeo contra nuestras trincheras de Mochy-le-Prieux, el enemigo ha atacado de nuevo nuestras posiciones de Infantry Bill con lanzallamas, consiguiendo penetrar cerca de 150 metros en algunos de nuestros puestos avanzados.

Esta tarde, al Norte de Bellocourt, el fuego de nuestra infantería rechazó el raid alemán.

Por la mañana nuestras tropas han realizado felices golpes de mano en diferentes puntos al norte de Iprés, trayéndose prisioneros.

Ayer una fuerte bruma entorpeció mucho las operaciones aéreas, habiendo nuestros aviadores efectuado bombardeos durante el día y la noche precedentes.

En los combates del anochecer derribamos cuatro aparatos alemanes. Tres de los nuestros no han regresado.

Partes franceses del día 26

París, tres tarde.—Los alemanes atacaron encarnizadamente las posiciones situadas entre la región de Hurtebise y el sector de Boreille.

El enemigo tan sólo consiguió penetrar en algunos elementos de trinchera de primera línea, sufriendo enormes pérdidas.

Los asaltos que los alemanes realizaron contra la granja de Hurtebise, fracasaron.

Nuestras baterías rompieron vivísimo fuego, que segó en diversas ocasiones los pelotones enemigos que avanzaban.

Otro ataque de los alemanes a nuestras trincheras en la Champaña, también fracasó.

Tropas francesas penetraron en trincheras que el enemigo había desocupado al Norte de Auberive.

Seguimos avanzando victoriosamente, entablado sangrientos combates y causando al enemigo grandes pérdidas en hombres y material de guerra.

En la orilla izquierda del Mosa se registró actividad por parte de ambas artillerías.

El bombardeo continúa violentísimo.

Once noche.—Durante todo el día se han sostenido combates en alternativa con violentos bombardeos.

En la meseta de California el enemigo no ha realizado ningún progreso.

En Hurtebise recuperamos el terreno perdido ayer.

En la Champaña el enemigo intentó un nuevo asalto sin tener éxito.

Al empezar la tarde aumentó la violencia de la lucha y esta se extendió por la izquierda hacia Monte Blond y el bosque inmediato.

Por medio de la artillería imposibilitamos al enemigo para salir de las trincheras.

En ambas orillas del Mosa la artillería despliega extraordinaria actividad.

En el resto del frente tranquilidad relativa.

De Oriente a Occidente

El conflicto ruso

Petrogrado.—Entre los germanófilos sospechosos se incluye al conocido escritor Máximo Gorki.

En Finlandia ha sido detenido el traidor Lenine.

El generalísimo Brusiloff ha declarado rotundamente que cree en la victoria final de los rusos.

—Si no estuviera seguro del triunfo no valdría para mí el vivir.

La guerra terminará en otoño y Alemania quedará aplastada totalmente en la primavera merced a la intervención de los Estados Unidos.

Los corresponsales ingleses en Petrogrado telegrafían a Londres que en Rusia los últimos sucesos han causado el efecto de una humillación.

La furia del pueblo es tanta, que exige al gobierno un gran rigor contra los traidores.

Se ha restablecido la pena de muerte.

Los enredos de Alemania

Londres.—En la cámara de los comunes el Ministro del Bloqueo, señor Robert Cecil, ha declarado que conoce los burdos manejos de Alemania.

Esta quiere hacer creer que Inglaterra ejerce presión para que España salga de la neutralidad.

—Todos los gobiernos ingleses estiman a muy alto precio la amistad de España para forzar a esta nación en ningún sentido.

Una explosión

Basilea.—Se ha producido una explosión en la fábrica alemana de municiones de Egvingur.

Han resultado muertos y heridos.

LA POLITICA

La prensa enérgica

Una protesta

Madrid.—El Presidente de la Asociación de la Prensa, señor Moya, ha entregado al Jefe del Gobierno, señor Dato el documento protesta de los directores de periódicos.

He aquí un extracto:

La censura es arbitraria e inícuo. Se establecen excepciones en el rigor y se conceden privilegios odiosos.

Los censores proceden sin unidad de criterio y cometen atentados intolerables contra la lógica, la razón y hasta contra el sentido común.

Ante este régimen de excepción los periodistas no pueden guardar silencio.

Es imposible transigir con el execrable abuso de facultades y calculadas ocultaciones de la verdad que cometa el gobierno.

Hemos elevado quejas al Gobierno sin conseguir reparación por el agravio.

Si el Gobierno persiste en tal proceder, si no pone fin a las intemperancias seguirá la prensa el camino que demandan las circunstancias en defensa del honor, la dignidad y el patriotismo.

Firman el documento catorce directores de periódicos madrileños.

Cuanto antes, mejor

Madrid.—Circulan rumores de crisis.

Se dice que el señor González Besada sustituirá al general Primo de Rivera en el ministerio de la Guerra.

Atribuyen esto a que el último se ha hecho incompatible con ciertos organismos de palpitante actualidad.

Consejo de guerra

Barcelona.—Se asegura que hoy se reunirá un consejo de guerra para juzgar a ocho paisanos acusados de haber repartido a los soldados proclamas sediciosas.

Gobernadores

Asegúrase que en breve el Gobierno decretará una contradanza de gobernadores.

La combinación será extensa.

Tipografía Matornera, calle Nueva

Conviene hacer notar que en ninguna publicación religiosa, ni en alguno de los diarios que se llaman representantes del catolicismo, bien sean del grupo integrista, carloteriano o de defensa social (todos pueden agruparse bajo el común denominador de germanistas), en ninguno de ellos, repetimos, hemos tropezado con la noticia, y mucho menos con la menor protesta por actos tan arbitrarios y vejatorios para el catolicismo.

No es que extrañemos tal conducta, que desde el comienzo de la guerra constituye la norma de la prensa a que aludimos; pero no es ocioso consignar, una vez más, la contradicción palmaria que existe entre esos procedimientos y los pomposos discursos en que blasona de profesar una doctrina que los condena en absoluto.

Lenine y Kerenski

El Osservatore Romano (órgano del Papa); describe el duelo entre Lenine y Kerenski:

«El primero acudió a Rusia, de la que estaba proscrito, al estallar la revolución, con el propósito de realizar en ella el más puro socialismo comunista del tipo Marx, y aun del tipo Saint-Simón. Las informaciones fragmentarias de Petrogrado nos le presentan hoy como un aliado de los anarquistas, lo cual no puede sorprender, pues los límites entre el comunismo y la anarquía son más convencionales que reales.

«Kerenski se afirmó al día mismo en que la revolución se hizo dueña de la capital. Joven, de rápida inteligencia, de origen burgués y socialista, comprendió al punto que su partido debía de intervenir en el Gobierno, y sin esperar más, entró como representante del Comité de obreros y soldados en el Ministerio provisional. La lucha contra el pacifismo no le desanimó, y, sabiendo que la suerte de todas las revoluciones reside en el Ejército, no tardó en apoderarse del ministerio de la Guerra.

Neclológica

Al cerrar esta crónica nos enteramos de la triste noticia del fallecimiento del capitán de la marina mercante don Titó Ginart, ocurrido esta madrugada a las cuatro en Barcelona.

El señor Ginart estaba hace muchos años al servicio de «La Marítima». En los buques de ésta ondea la bandera a media asta en señal de duelo.

Expresamos nuestro sentimiento por esta pérdida y trasmitimos el pésame a la familia del finado.

Noticias cortas

El próximo martes, día 31, termina la prórroga concedida para el pago voluntario del impuesto de cédulas personales y a partir de dicho día se procederá por vía de apremio ejecutivo contra los morosos.

Procedente de Barcelona ha llegado hoy el vapor «Monte Toro», que saldrá mañana para el puerto de procedencia.

Terminada la contrata embarcó ayer para Barcelona el Trio Rik-Mar que ha actuado estos días en el Teatro de Verano.

El banco de piedra del extremo del paseo de la Miranda resulta a menudo inservible debido a que muchas personas lo ensucian al sentarse sobre el respaldo y apoyar los pies en el asiento; cosa que parece impropia y que perjudica a los que sin riesgo de mancharse no pueden luego descansar.